

Anniversaire

Ce numéro marque le dixième anniversaire de *medialex*. C'est l'occasion de dresser un bilan.

Medialex, dès le départ, s'est voulu un pont entre les autorités de l'Etat et les médias. Il ne s'agissait pas d'organiser des embrassades permanentes. Dans une démocratie, il est bon qu'une certaine tension subsiste. En revanche, nul n'est gagnant si on laisse les malentendus s'accumuler, si les juges et le législateur prennent des attitudes vengeresses et que les médias, à chaque critique dont ils font l'objet, se drapent dans une fierté outragée, oubliant qu'ils ont aussi des obligations.

L'objectif a-t-il été atteint? Durant ces dix ans, *medialex*, par ses analyses, ses commentaires de la jurisprudence, son information de première main, a sans aucun doute contribué à l'établissement d'un climat plus serein. Les innombrables citations d'articles parus dans *medialex* sont un indice clair. Mais le but ne sera jamais atteint une fois pour toutes. *Medialex* aura à l'avenir encore beaucoup de blé à mouder.

Un anniversaire, c'est aussi l'occasion d'émettre un vœu. L'équipe de *medialex* se souhaite des lecteurs et des abonnés encore plus nombreux. *Medialex* devrait être à portée de mains dans toutes les rédactions de ce pays, à tous les étages directoriaux, dans tous les bureaux officiels et les tribunaux ayant des rapports avec le monde des médias. Qu'on se le dise ! C'est ainsi seulement que *medialex* prospérera. Mais c'est ainsi seulement aussi que se généralisera ce minimum de connaissance juridique parmi les acteurs de l'information, sans lequel toute compétence professionnelle reste boîteuse. Des journalistes et éditeurs connaissant mal le droit soit vivent dangereusement, soit ne vont pas jusqu'au bout de leurs possibilités d'expression, par anxiété. Des officines publiques connaissant mal le droit risquent de quitter le terrain des libertés fondamentales. Dans l'intérêt de notre démocratie, évitons cela! ■

Geburtstag

Diese Nummer markiert das zehnjährige Jubiläum von *medialex*. Dies gibt Gelegenheit, Bilanz zu ziehen. Von

Beginn an wollte *medialex* eine Brücke zwischen den staatlichen Behörden und den Medien schlagen. Es ging allerdings nicht darum, eine gegenseitige Umarmung anzustreben. In einer Demokratie ist es gut, wenn ein gewisses Spannungsverhältnis besteht. Andererseits ist niemandem gedient, wenn es dazu kommt, dass sich Missverständnisse anhäufen, Richter und Gesetzgeber auf Vergeltung sinnen, die Medien bei jeder Kritik, die an ihnen geübt wird, sich in ihrem Stolz verletzt fühlen und vergessen, dass sie auch Pflichten haben.

Wurde dieses Ziel erreicht? Während dieser zehn Jahre hat *medialex* durch seine Analysen, seine Kommentierung der Rechtsprechung und seine Informationen aus erster Hand ohne Zweifel zur Schaffung eines besseren Klimas beigetragen. Die unzähligen Zitierungen der in *medialex* erschienenen Artikel sind ein klares Indiz dafür. Aber das Ziel ist nicht ein für allemal erreicht. Für *medialex* bleibt auch in Zukunft noch viel zu tun.

Ein Geburtstag ist auch die Gelegenheit, Wünsche zu äussern. Die Herausgeber von *medialex* wünschen sich eine noch grössere Zahl von Lesern und Abonnenten. *Medialex* sollte griffbereit in alle Redaktionen dieses Landes, in allen Direktionsetagen und in allen Büros von Behörden und Gerichten aufliegen, die Beziehungen zur Medienwelt haben. Man muss wissen: nur auf diese Weise wird *medialex* gedeihen. Und auch nur auf diese Weise wird jenes Minimum an juristischen Kenntnissen bei den Akteuren der Information vorhanden sein, ohne das jede berufliche Kompetenz fragwürdig bleibt. Einerseits leben Journalisten und Herausgeber, die das Recht schlecht kennen, gefährlich oder nützen andererseits aus Angst ihre Äusserungsmöglichkeiten, die ihnen das Recht bietet, nicht voll aus. Und Behörden, die das Recht schlecht kennen, riskieren, den Bereich der Grundfreiheiten zu verlassen. Verhindern wir dies doch im Interesse unserer Demokratie! ■